
ф Проверяем выполнение обязательств 

НА КАЛЕНДАРЕ-
Я Н В А Р Ь 1982-го 

60-летию 
образования 

СССР-
60 ударных 

недель! 

30 ноября, заканчивая тру-
довую смену, наш коллектив 
перевернул очередном листок 
рабочего календаря. Но не де-
кабрь значился на нем, как 
можно было ожидать. Завер-
шив задание минувшего меся-
ца, сетевязы цеха выполнили 
одновременно и годовую прог-
рамму в целом. 

Шесть неводов отремонти-
ровали с начала года наши 
женщины, кроме того, из rto-
вых достраиваем второй. Ха-
жется, небольшое количество, 
но достаточно представить 
размеры каждой сети, чтобы 
нонять объем проделанной ра; 
боты. Семьсот и более метров 
длина одного такого «кошель-
ка», а вес его превышает п > 
рой 25 тонн! 

Конечно, подобную тяжесть 
я обе бригады не «вытянут-;— 
для этого имеются у нас спе-
циальные подъемные блокл. 
Но то, что ъесь этот огромный 
невод проходит через руки 
женщин-мастериц —уже впол-
не достаточно. День за днем 
работают без устали тружени-
цы цеха. Ловко орудуя игли-
цами, они заделывают в сетях 
прорывы, заменяют изношен; 
ные детали промвооору жеш'Я, 
кроят новые невода. 

Две бригады трудятся в це-
хе. Одна, например, которую 

возглавляет Екатерина Иванов-
на Федосеева, занимается сей-
час ремонтом «кошелька» \\я 
среднего рефрижераторного 
траулера «Печорец». Это суд-
но, принадлежащее колхозу 
имени XXI съезда КПСС, су-
доремонтники нашего пред-
приятия готовят к выходу 
на промысел, и мы стараемся 
вовремя подготовить невод к 
сдаче. 

Другой коллектив, руконо-
днмый Марией Васильевной 
Хохловой, строит новую сеть 
для судов «Мурманрыбпрома». 
И что важно отметить, обе 
бригады работают по одному 
наряду. Вся заработная плата, 
полученная коллективом, де-
лится между работницами сог-
ласно присвоенной квалифика-
ции. 

Такая организация труда оп-
равдала себя: в бригадах не» 
тех, кто бы работал с прохлад-
цей, каждый на высоте. Вмес-
те со старейшими мастерица-
ми, в числе которых и оба 
бригадира, и В. Г. Кичигина, и 
М. Н. Непомилуева, добросо-
вестно, с высокой отдачей тру-
дятся Л. И. Филиппович, Н. И. 
Лаврентьева, недавно пришед-
шая в коллектив, но успевшая 
быстро освоить науку сетевя-
за. Даже сложно кого-то вы-

делить особо: все вносят за-
метный вклад в общие дела я 
успехи цеха. 

...На первый год одиннадца-
той пятилетки наши женщины 
брали высокие обязательства: 
завершить годовую программу 
по реализации промышленной 
продукции в размере 580 ты-
сяч рублей 28 декабря. С ра-
достью говорим сегодня о том, 
что слово свое сдержали рань-
ше намеченного срока. За ос-
тавшиеся до первого января 
дни коллектив цеха намечает 
выпустить дополнитель н о й 
продукции на сорок тысяч руб-
лей. Таков наш ответ' на реше-
ния Пленума ЦК КПСС и шес-
той сессии Верховного Совета 
СССР. Таков наш подарок 
предстоящему 60-летию обра-
зования Советского Союза. 

А. АБРАМОВА, 
мастер цеха постройки 
и ремонта орудий лова 

Териберских судоремонтных 
мастерских. 
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П Я Т И Л Е Т К А РОССИИ 
Четвертая сессия Верховного Совета РСФСР 

В обстановке высокого по-
литического и трудового подъ-
ема советские люди претворя-
ют в жизнь решения XXVI 
съезда КПСС. Горячий отклик 
в их сердцах вызвали итоги 
ноябрьского (1981 г.) Плену-
ма ЦК КПСС, яркая и содер-
жательная речь на Пленуме 
товарища Л. И. Брежнева, ре-
шения сессии Верхооного Со-
вета СССР, утвердившей Госу-
дарственные планы на один-
надцатую пятилетку и на 1982 
год. Трудовой и политической 
активностью отвечают они 
на заботу партии о про-
цветании нашей социалистиче-
ской Родины, о мире и сча-
стье людей. 

Новых побед в первом го-
ду одиннадцатой пятилетки до-
бились труженики России. 
Важнейшие вопросы дальней-
шего развития экономики и 
культуры республики вынесе-
ны на обсуждение пыешего 
органа государственной влас-
ти республики. 

1 декабря в 10 часов утра 
в Москве в Большом Крем-
левском дворце начала рабо-
ту четвертая сессия Верхов-
ного Совета РСФСР десятого 
созыва. 

Продолжительными апло-
дисментами встретили депута-
ты и гости товарищей Ю. В. 
Андропова, А. П. Кириленко, 
А! Я. Пельше, М. А. Сусло-
ра, Н. А. Тихонова, К. У. Чер-
ненко, П. Н. Демичева, В. В. 
Кузнецова, Б. Н. Пономарева, 
М. С. Соломенцева, И. В. Капи-
тонова, В. И. Долгих, М. В. Зи-
мянина, К. В. Русакова. 

Сессию открыл Председа-
тель Верховного Совета РСФСР 
Н. М. Грибачев. 

Единогласно утверждается 
повестка дня сессии н поря-
док ее работы. В „повестку 
включены вопросы о Гссудар-
ствённом плане экономическо-
го и социального развития 
РСФСР на 1981—1985 юды; о 
Государственном плане эко- : 

номического и социального раз-
вития РСФСР на 1982 год и о 
ходе выполнения Государст-
венного плана экономического 
и социального развития РСФСР 
в 1981 году; о Государственном 
бюджете РСФСР на 1982 год и 
об исполнении Государственно-
го бюджета РСФСР за 1980 
год; о проектах законов 
РСФСР об Адыгейской, Горно-
Алтайской, Еврейской, Карача-
ево - Черкесской, Хакасской 
автономных областях; об ут-
верждении Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР. 

С докладом о Государствен-
ном плане экономического и 
социального развития РСФСР 
на 1981 — 1985 годы, Государ-
ственном плане экономическо-
го и социального развития 
РСФСР на 1982 год и о ходе 
выполнен ия Государственного 
плана экономического и соци-
ального развития РСФСР в 
1981 году выступил замести-
тель Председателя Совета 
Министров РСФСР, председа-

тель Госплана РСФСР Atfiy-
тат Н. И. Масленников. 

С докладом о -Государствен-
ном бюджете РСФСР на 1982 
год и об исполнения Гссудар-
ственного бюджета РСФСР за 
1980 год выступил министр 
финансов РСФСР депутат 
А. А. Бобровников. 

С содокладом Планово-бюд-
жетной и других постоянных 
комиссий Верховного Совета 
РСФСР о Государственном 
плане экономического и соци-
ального развития РСФСР на 
1981—1985 годы, о Государст-
венном плане .экономического 
и социального развития РСФСР 
на 1982 год и о ходе выполне-
ния Государственного плана 
экономического и социального 
развития РСФСР в 1981 году, о 
Государственном бюдж е т е 
РСФСР на 1982 год и об ис-
полнении Государственного 
бюджета РСФСР за 1980 г*д 
выступил председатель Плано-
во-бюджетной комиссии Вер-
ховного Совета РСФСР В. С. 
Кузьмичев. 

На сессии начались прения 
по докладам. 

Дальнейшее развитие про-
мышленности и сельского хо-
зяйства, науки и культуры 
Российской Федерации — в 
центре внимания четвертей 
сессии Верховного Совега 
РСФСР десятого СОЗЫЕЭ, кото-
рая 2 декабря продолжила en-
боту в Кремле. 

Депутаты и гости продолжи-
тельными аплодисмент а м и 
встретили товарищей Ю. В. 
Андропова, А. П. Кириленко, 
А. Я. Пельше, М. А. Суслова, 
П. Н. Демичева, В. В. Кузнецо-
ва, Б. Н. Пономарева, М. С. 
Соломенцева, И. В. Капитоно-
ва, В. И. Долгих, М. В. Зиздя-
нниа, К. В. Русакова. 

Продолжая начатые накану-
не прения, - депутаты обсужд а-
ли Государственные планы 
республики на одиннадцатую 
пятилетку и на 1982 год. 

Депутаты единогласно при-
няли закон РСФСР о Государ-
ственном плане экономическо-
го и социального развития 
РСФСР на 1931—1985 годы, За-
кон РСФСР о Государствен-
ном плане экономического и 
социального развития РСФСР 
на 1982 год и постановление о 
ходе выполнения Государст-
венного плана экономического 
и социального развития РСФСР 
на 1981 год. Единогласно при-
нимается Закон о Государст-
венном бюджете РСФСР да 
1982 год. 

Сессия рассмотрела вопрос 
об утверждении указов Пре-
зидиума Верховного Совета 
РСФСР. С докладом выступил 
секретарь Президиума Верхов-
ного Совета республики X. ГГ. 
Нешков. Верховный Совет при-
нял соответствующие законы 
и постановление. 

На этом четвертая сессия 
Верховного Совета РСФСР 
сятого созыва закончила ра-
боту. 

(TACCI. 

Орган Североморского горкома КПСС 
и городского Совета народных депутатов 

«Экономика должна быть 
экономной» — так называет-
ся цикл чтений для рабочих и 
служащих г о р г а з а, кото-
рый ведет экономист В. И. 
Шевченко. Материалы XXVI 
съезда партии разъясняет то-
варищам пропагандист, мастер 
А. Н. Митрохович... 

На снимке: одно из занятий 
партийной учебы в горгазе ; 
Слева направо: слесарь-об-
ходчик газовых подземных 
трасс Л. Беляева, бригадир-
слесарей-«домовиков» В. Таба-
чук, мастер Т. Алтухова, элек-
трик М. Юхин, пропагандист 
А. Митрохович, слесарь по 
развозке газа в баллонах С. 
Васильев, старший мастер В. 
Гришкин и слесарь В. Миш-
ковская. 

Текст и фото 
В. Матвейчукэ. 

ВО ВСЕХ трудовых коллек-
тивах Североморска и 

пригородной зоны проходят 
собрания, политинформации, 
на которых наряду с материа-
лами XXVI съезда партии изу-
чаются материалы ноябрьсчо-
го (1981 г.) Пленума ЦК КПСС, 
шестой сессии Верховного Со-
вета СССР десятого созыва. 
'- Важнейшие вопросы нашей 
жизни обсуждаются коммунис-
тами предприятий и учрежде-
ний. Теоретические положения 
тесно увязываются с практи-
кой сегодняшнего дня. Каж-
дый труженик намечает, что 
лично может сделать для пре-
творения в жизнь Государст-
венного плана экономическо-
го и социального развития 
СССР на 1981—1985 годы и на 
текущий год. Ведь общий, ог-
ромный план страны склады-
вается из личных планов каж-
дого советского человека. 

ВКЛАД СЛЕСАРЕЙ 
В последнее время на чаш 

рыбозавод поступает для об-
работки не соленая рыба-по-
луфабрикат, а мороженая. 
Это, конечно, создает дополни-
тельные трудности в выпуске 
готовой продукции, требуется 
время для дефростации полу-
ченного сырья, его засолки. Но 
коллектив успешно справляет-
ся с новыми задачами. Нема-
лая заслуга в этом рабочих 
механической службы. 

Под руководством старшего 
унженера - механика А. Н. 
Смирнова слесари Ю. Г. Вино-
градов, Е. ТТ. Погудин и Б. П. 
Уженцев смонтировали обору-
дование, которое позволяет 

быстро разморозить и засолить 
рыбу. С помощью насосов и 
шлангов, по которым в чаны с 
сырьем поступают пар и гуз-
лук, процесс обработки рыбы 
ускорился вдвое. 

В настоящее время у нас 
имеются запасы мороженой 
рыбы, ожидается поступление 
очередной партии. Труженики 
предприятия сделают все, что-
бы успешно завершить послед-
ний месяц года, внести свой 
вклад- в общесоюзную удар-
ную вахту в честь 60-летия 
образования СССР. 

В. ЕРЕМЕЕВ, 
старший экономист 

ТегУиберского рыбозавода. 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
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Пятый пленум 
горкома партии 

Как уже сообщалось в «Се-
вероморской правде», на сос-
тоявшемся на днях пятом пле-
нуме горкома партия был об-
сужден вопрос «О задачах го-
родской партии нон органта-

£по дальнейшему улучше-
работы с письмами я 

Предложениями - трудящихся в 

У Л У Ч Ш А Т Ь РАБОТУ С ПИСЬМАМИ 
свете требований XXVI съезда 
КПСС». 

С докладом по этому вопро-
су выступил первый секретарь 
горкома партии В. А. Процен-
ко. 

Сегодня мы публикуем изло-
жение доклада и выступлений 
в прениях. 

iИз доклада В. А. Проценко 
По всей нашей необъятной 

Стране проходят в эти дни ми-
тинги, собрания, активы, на 
которых советские люди об-
суждают итоги работы ноябрь-
ского (1981 г.) Пленума ЦК 
КПСС, шестой сессии Верхов-
ного Совета СССР, намечают 
пути реализации планов и со-
циалистических обязательств 
1982 года и пятилетки в целом. 

Трудящиеся Североморска и 
пригородной зоны целиком и 
полностью одобряют и поддер-
живают внутреннюю и внеш-
нюю политику КПСС, положе-
ния и выводы, содержащиеся 
в речи товарища А. И. Бреж-
нева на Пленуме, полны реши-
мости сделать все для выпол-
нения исторических решений 
XXVI съезда КПСС. Вместе с 
тем мы ясно представляем, т о 
д \ я этого необходимо привести 
в действие все имеющиеся ре-
зерры. создать условия для 
высокопроизводительного тру-
да всех тружеников Северо-
морска и пригородной зоны. 

Среди других направлений 
деятельности горкома КПСС в 
решении этой задачи особое 
внимание мы будем уделять 
вопросам дальнейшего углуб-
ления социалистической демо-
кратия. привлечению к управ-
лению делами общества самых 
широких слоев населения. 

Ярким свидетельством под-
линного демократизма нашего 
социалистического общества, 
наглядным проявлением «се 
возрастающей общественно-по-
литической активности граж-
дан являются их письма и уст-
ные обращения в партийные, 
советские, хозяйственные ор-
ганы, редакции газет. 

КПСС, ее Центра льный Ко-
митет. принимая те или иные 
решения, исходят из того, что 
9 интересах дела нужно пос-
тоянно я глубоко изучать об-
становку. объективно оцени-
вать как успехи, так и недос-
татки. ясно видеть трудности 
я возникающие проблемы, на-
ходить пути их решения. 

Это подтверждается и поста-
нов \ением ЦК КПСС «О ме-
рах но дальнейшему улучше-
н и и работы с письмами л 
вред лмжениямн трудящихся а 
свете решений XXVI съезда 
КПСС* Чуткое, внимательное 
отношение к письмам, проги-
бам и жалобам граждан каж-
дый партийный работник, каж-
дый руководитель обязан рас-
сматривать как свой дом пе-
ред народом, перед партией. 

Док ладчик говорит о том, что 
только в городском комитете 
КПСС ежегодно рассматрива-
ется свыше 400 письменных и 
устных заявлений граждан. В 
исполкомы городских, посел-
ковых и сельского Советов го-
рода Североморска и приго-
родной зоны за девять меся-
цев 1981 года поступило бол«ч» 
500 писем. Около трех тысяч 
трудящихся побывали на лич-
ных приемах. Тысячи трудящих-
ся обращаются с просьбами, за-
явлениями к партийным, ком-
сомольским и хозяйственным 
руководителям наших пред-
приятий и учреждений 

Цифры, как видите, боль-
шие, и они радуют нас тем, 
что являются примером дове-
рия трудящихся к партийным, 
советским и хозяйственным ор-
ганам. 

Горком партии систематиче-
ски анализирует состояние дел 
в первичных организациях, осу-
ществляет проверку их дея-
тельности по вопросам с пись-
мами и заявлениями трудя-
щихся. 

Многие предложения и кри-
тические замечания трудящих-
ся используются при подго-

товке вопросов на пленумы и 
заседания бюро, для улучшения 
деятельности предприятий и 
организаций города. 

Большая работа проводится 
по реализации критических за-
мечаний и предложений, выс-
казываемых коммунистами на 
партийных собраниях, плену-
мах, конференциях. К примеру, 
на прошедшей XII городской 
партийной конференции деле-
гатами было высказано 41 кри-
тическое замечание и предло-
жение в адрес горкома КПСС. 
В сентябре текущего года бю-
ро горкома КПСС рассмотрело 
вопрос о ходе реализации этих 
замечаний и предложений. 
Итоги работы с ними за про-
шедший период показывают, 
что на сегодняшний день 28 
высказанных замечаний и 
предложений людностью вы-
полнены. 

Постоянно поступаю щ и е 
письменные и устные обраще-
ния граждан, высказываемые 
на собраниях и в коллективах 
предложения и критические 
замечания, послужили поводом 
для рассмотрения в горкоме 
партии таких вопросов ках «Об 
укреплении правопорядка в об-
щественных местах города Се-
вероморска», «О мерах по пол-
готовке народного хозяйства 
города Североморска и приго-
родной зоны к работе в зимних 
условиях» и другие. 

Особенно активизировалась 
работа с письмами и предло-
жениями трудящихся после 
XXVI сьезда КПСС, выхода в 
свет постановления Централь-
ного Комитета партии и рас-
смотрения этого вопроса на 
пленуме обкома КПСС. Улуч-
шена практика проведения зы-
ездных приемов секретарей 
горкома КПСС в отдаленных 
населенных пунктах. Вошли в 
практику, встречи трудящихся 
с работниками горкома КПСС 
и горисполкома «За круглым 
столсм», на вечерах вопросов и 
ответов. Хорошо себя зареко-
мендова ла работа обществен-
ной приемной при газете «Се-
вероморская правда». 

Вопросы да льнейшего совер-
шенствования этой работы от-
ражены в перспективном и те-
кущих планах горкома КПСС. 

Организация работы с пись-
мами и заявлениями трудя-
щихся является важным участ-
ком в деятельности каждой 
парторганизации. Главная за-
дача заключается в том, чтобы 
умело направлять эту работу, 
оперативнее реагировать на 
устные предложения и обраше-
ния трудящихся, строго еппа-
шивать с лиц, ответственных 
за их pea лизацяю. 

Проведенная в ходе подго-
товки к настоящему пленуму 
проверка показала, что боль-
шинство первичных партийных 
организаций, выполняя поста-
новления ЦК КПСС «О мерах 
по дальнейшему совершенст-
вованию работы с письмами и 
предложениями трудящихся ч 
свете решений XXVI съезда 
КПСС» и пленума обкома пар-
тии, стали строже следить за 
прохождением почты, глубже 
изучать поставленные в чих 
проблемы, быстрее реализовы-
вать высказанные в них пред-
ложения. 

Докладчик говорит о том, что 
хороню ведется эта работа в 
коллективах городского отдела 
внутренних дел, городском уз-
ле связи и других. Здесь уста-
новлен строгий контроль за 
сроками исполнения писем и 
устных обращений. По резуль-
татам их рассмотрения даются 
обоснованные ответы. 

Значительную работу по 
волнению требований XXVI 

съезда КПСС и постановления 
ЦК КПСС проводит Северомор-
ский городской Совет народ-
ных депутатов. Вопросы совер-
шенствования этой работы от-
ражены в перспективных и те-
кущих планах горисполкома. С 
целью повышения ответствен-
ности народных депутатов, ру-
ководителей предприятий и ор-
ганизаций города в сентябре 
1981 года сессия горсовета об-
судила вопрос «О задачах мест-
ных Советов народных депута-
тов города Североморска и 
пригородной зоны по дальней-
шему улучшению работы с 
письмами и предложениями 
трудящихся в свете требований 
XXVI съезда КПСС». 

Эти вопросы постоянно на-
ходятся в поле зрения партий-
ной организации исполкома, 
неоднократно являлись пр?*-
метом обсуждения на партий-
ных собраниях. 

Докладчик затем останавли-
вается на анализе содержания 
заявлений трудящихся, гово-
рит о том, что главенствующее 
положение занимают письма, 
связанные с решением жилищ-
ных проблем, они составляют 
30 процентов от всей почты 
горкома КПСС. Далее идут 
письма и жалобы, езязанные 
с недостатками в работе пред-
приятий коммунального хозяй-
ства — 22 процента, 20 про-
центов связаны с вопросами 
трудоустройства, 20 процентов 
— о неправильном поведении, 
злоупотреблениях со сторочы 
должностных лиц. Остальная, 
менее,значительная часть пи-
сем, относится к работе орга-
нов народного образования и 
здравоохранения, торгового и 
транспортного обслуживания, 
работе связи. 

Классифицируя письма мы, 
как видите, выделяем и такие, 
в которых пишут о неправиль-
ном поведении и злоупотреб-
лениях отдельных руководите-
лей. 

Однако, к сожалению, нет-
нет да и попадает на руково!"-
щую должность незрелый че-
ловек, для которого взыска-
тельность к себе, требователь-
ность к другим — понятие чу-

N жеродное. 
Используя служебное поло-

жение, приобрела в личное 
пользование три легковых ав-
томобиля главный архитектор 
г. Североморска Щедрина, 
два из которых затем продала. 
Партийное бюро строго нака-
зало Щедрину. От занимае-
мой должности она также ос-
вобождена. 

Имели место серьезные не-
достатки в руководстве ком-
бинатом бытового обслужива-
ния со стороны бывшего ди-
ректора т. Неизвестной. Об 
этом неоднократно сообщалось 
в поступающих в горком КПСС 
письмах трудящихся. 

Обращение с заявлением или 
жалобой в любую инстанцию 
— действие правомерное. Од-
нако жалоба жалобе рознь. 
Есть у нас особый тип авторов 
— это сутяжники, злопыхате-
ли, клеветники. На проверку 
их сигналов уходит немало вре-
мени, сил и средств, а в итоге 
выясняется, что эти сигналы 
не соответствуют действите \ь-
иости. , 

В прошедшей пятилетке бе-
лее 9 тысяч семей справили 
новоселья в новых благоуст-
роенных квартирах. Значитель-
но усилился контроль за рас-
пределением жилья. Все сигна-
лы, связанные с нарушениями 
в распределении жилья, как 
правило, своевременно рас-
сматриваются и по ним npHHii-
маются строгие меры. Всего я 
этом году в горком КПСС по-
ступило шесть жалоб, связан-
ных с этими нарушениями. Это 
немного. Однако не обращать 
на них внимание мы не можем. 
Например, в обком. КПСС в 
1980 и 1981 годах неоднократ-
но обращалась с жалобами 
гр. Алексеева И. С. о том, чго 
она проживает в бараке на 
улице Набережной, 3-я линия, 
который подлежит сносу и на-
половину разломан. В этом до-
ме осталась только ее сем:»*, 

все остальные получили равно-
ценное жилье. Неоднократные 
обращения в горисполком по-
ложительных результатов не 
дали. 

Каждый из нас хорошо зна-
ет, что предоставление равно-
ценной жилплощади лицам, 
проживающим в жилом фонде, 
подлежащем сносу, должно ре-
шаться в первую очередь. Од-
нако горисполкому для реше-
ния этого вопроса потребова-
лось более полугода и решен 
он был уже при вмешательстве 
горкома КПСС. 

Докладчик приводит другие 
примеры бездушного отноше-
ния к жалобам трудящихся. 

Причинами многих жалоб 
является и то, что исполкома-
ми городских и поселковых 
Советов допускаются случаи 
приема вновь вводимого жиле я 
с большими строительными не-
доделками, отсутствует стро-
гий контроль за устранением 
недоделок. 

Благодаря постоянной заботе 
партии и правительства о се-
верянах, в результате осущест-
вления социально-экономиче-
ских преобразований в городе 
и пригородной зоне достигнуты 
положительные результаты в 
развитии здравоохранения и 
создание необходимых условий 
для оказания населению квали-
фицированной медицинской по-
мощи. 

Значительную работу по 
улучшению деятельности меди-
цинских учреждений проводит 
партийная организация цент-
ральной районной больницы. И 
тем не менее уровень лечебно-
оздоровительной работы нуж-
дается в дальнейшем повыше-
нии. Подтверждением тому яв-
ляются письма трудящихся, по-
ступающие в партийные и со-
ветские органы. 

lie изжиты еще большие оче-
реди на прием к врачам, до-
пускаются случаи невниматель-
ного отношения к больным, 
что приводит к справедливым 
нареканиям со стороны насе-
ления. 

Нужно отметить как положи-
тельное, что в последние годы 
резко снижается количество 
писем, жалоб и заявлений, свя-
занных с работой предприятий 
торговли, транспорта, связи, 
бытового обслуживания. В го-
родской комитет партии в те-
чение этого года поступили по 
этим вопросам буквально нес-
колько писем. Причина здесь в 
своевременном >и, если можно 
так сказать, качественном рас-
смотрении обращений и жалоб 
на местах. Например, только 
за первое полугодие в гор ла-
ской узел связи поступили 137 
письменных и устных заявле-
ний трудящихся, 85 из них — 
это заявления на установку те-
лефона, семь — жалобы, воз-
никшие по вине работников 
узла связи. Каждая из иях 
своевременно рассмотрена. На 
виновников наложены админи-
стративные взыскания, приня-
ты меры морального и мате-
риального воздействия. 

Вместе с тем все еще много 
писем и устных обращений в 
горком и исполком в связи с 
недостатками в работе школ, 
детских дошкольных учрежде-
ний. К сожалению, многие из 
фактов, излагаемых в них, 
подтверждаются. Например, 
подтвердились отдельные фак-
ты неудовлетворительного са-
нитарно - гигиенического со-
держания детей в Северомор-
ской школе-интернате, указан-
ные в письме т. Костенко. 

Много жалоб трудящихся вы-
зывает юридическая неосве-
домленность отдельных руко-
водителей, их вольное обраще-
ние с законами. Особенно это 
касается вопросов увольненич, 
приема на работу, решения 
трудовых споров. Только за 
прошедшие десять месяцев те-
кущего года городским нарэл-
ным судом рассмотрены 23 ис-
ка о восстановлении на работу, 
девять из них удовлетворены. 
Юридическая неграмотность и 
своеволие руководителей неде-
шево обходятся государству. 
Думается, что эти потери были 

бы куда меньше, если бы 
профсоюзные комитеты при 
рассмотрении трудовых споров 
занимали более принципиаль-
ную позицию. 

Говоря о работе с письмами 
и обращениями трудящихся, 
хотелось бы немного остано-
виться на личном приеме. 

Цели и задачи его те же, 
что и в работе с письмами, но 
метод общения лицом к лицу 
накладывает на руководителя 
особые обязанности. Здесь гом 
более важна атмосфера дове-
рительности, доброжелатель-
ности, чуткости к человеческой 
радости и беде. Можно без 
преувеличения сказать, что в 
абсолютном большинстве пред-
приятий, организаций и учреж-
дений созданы все необходи-
мые условия для проведения 
личного приема, составлены н 
вывешены графики, выделены 
соответствующие помещения. 
Обращения граждан учитыва-
ются в специальных журналах, 
регулярно анализируется их 
содержание, принимаются ме-
ры к устранению высказывае-
мых посетителями замечаний. 
Положительный опыт в орга-
низации проведения личного 
приема накоплен в Терибер-
ских судоремонтных мастер-
ских, Североморском колбас-
ном заводе, городском уз ле 
связи и других. 

Однако в организации прие-
ма граждан еще имеют место 
серьезные недостатки. В Тери-
берском поселковом Совете, 
Полярнинском хлебозаводе, 
горкоме профсоюза учителей 
и некоторых других организа-
циях нарушаются графики пои-
ема граждан, плохо организо-
вана регистрация, не ведутся 
должным образом учет и ана-
лиз их обращений, не всегда 
своевременно принимаются ме-
ры для полного разрешения 
просьб и обращений трудящих-
ся. Например, в течение 1981 
года вообще не велся прием по 
личным вопросам директором 
Полярнинского хлебозавода. Из 
88 приемов согласно графику 
только 28 проведены в Терн-
берском поселковом Совете. 

Анализируя письма и заяв-
ления, а также причины и* 
возникновения, отчетливо ви-
дишь, что часть их порождена 
недостатками в стиле и мето-
дах работы некоторых партий-
ных и советских организаций, 
серьезными ошибками в дея-
тельности отдельных хозяйст-
венных руководителей. 

Небрежное ведение учета 
затрудняет, а то и вовсе иск-
лючает контроль за правиль-
ным разрешеняем обращений 
трудящихся, создает условия 
для формализма и безответст-
венности. А это порождает 
повторные обращения граждан, 
в том числе и » вышестоящие 
органы. 

Большую работу с письмам* 
я обращениями трудящихся 
проводит наша газета «Севе-
роморская правда». Только в 
этом году в редакцию посту-
пили 948 писем. Газета неод-
нократно выступала с материа* 
лами, резко бичующими нару-
шителей законодательств, бю-
рократов. Большой поток пи-
сем поступил в редакцию на-
кануне открытия XXVI съезде 
КПСС и в дни его работы, в 
них трудящиеся высказы-
вали свое одобрение внешней 
и внутренней политике КПСС, 
рассказывали, как трудятся 
коллективы в честь съезда и 
в дни его работы, как намере-
ваются выполнять решения фо-
рума коммунистов. 

Вместе с тем еще редко при-
влекаются руководители для 
выступления на страницах газе-
ты с ответами на письма и об-
ращения читателей, редакция 
не всегда добивается действен-
ности печатных выступлений, 
принятия конкретных мер пэ 
письмам читателей. 

Нам необходимо подумать о 
внедрении такой формы рабо-
ты с письмами, как Дня откры-
того письма, получившие ши-
рокое распространение в пар-
тийных комитетах области и 
одобренных ЦК КПСС. 
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И ЖАЛОБАНИ ТРУДЯЩИХСЯ 
Из выступлений в прениях 
Более года назад, говорят 

в своем выступлении секре-
тарь партийного бюро, член 
бюро горкома партии В. И. 
Пушкарь, мы проанализиро-
вали те вопросы, с которыми 
обращаются в администрацию, 
партбюро, местком работники 
предприятия. Оказалось, что 
почти 30 процентов —это пред-
ложения, направленные на 
улучшение труда, жилищно-
бытовых условий. Узнали мы я 
другое: прием рабочих по лич-
ным вопросам проводится не-
регулярно, а то. и вовсе ему не 
придавали значения. 

После проведенной разъясни-
тельной работы с отдельными 
руководителями дела пошли па 
лад. 

Большая проблема, продол-
жает В. И. Пушкарь, остается 
с обеспечением людей теплом, 
горячим водоснабжением. Ана-
лиз натолкнул на мысль, что 
нужно искать выход из создав-
шегося положения через акти-
визацию работы домовых ко-
митетов, изыскания внутренних 
резервов. Это дало ощутимые 
результаты, число жалоб умень-
шилось. Однако нас волнует 
безответственное отношение 
отдельных руководителей к 
слабой работе котельной. Пора 
бы навести там порядок. 

О работе с письмами, заяг-
лениями трудящихся Северо-
морского завода колбасных из-
делий рассказала в своем вы-
ступлении обвалыцица мяса 
Л. С. Голушко. Все письма и 
заявления, говорит она, обяза-
тельно регистрируются в при-
емной. 

В мае этого года мы заслу-
шали на партийном собрании 
отчет директора об организа-
ции личного приема рабочих и 
рассмотрению писем и заявле-
ний. Результаты отчета довели 
до каждого рабочего. Надо 
сказать, что за последние го-
ды жалоб почти нет. 

Далее тов. Голушко говорит 
о том, что надо пресекать тех, 
кто постоянно необоснованно 
пишет жалобы, мешает пло-
дотворно трудиться другим. И 
еще одно. Работникам, которые 
работают с письмами и заяв-
лениями, на мой взгляд, надо 
повнимательней относиться к 
повседневным обращениям. 

В работе с письмами и жа-
лобами трудящихся, говорит 
бригадир фрезеровщиков А. С. 
Мудрук, наша парторганизация 
принимает самое активное и 
действенное участие, чтобы 
разобраться в существе жало-
бы или заявления, принять не-
обходимые меры, дать ответ 
автору. 

Как правило, все жалобы 
разбираются комиссией, назна-
ченной партбюро. 

В нашем коллективе прово-
дится работа по пропаганде 
правовых знаний. В работе 
университета правовых знаний 
принимают участие рабошикя 
суда и прокуратуры, которые 
ежемесячно выступают с лек-
циями, разъясняя вопросы тру-
дового, жилищного, пенсионно-
го права. I 

Одним из недостатков в ра-
боте с письмами и заявления-
ми трудящихся следует отме-
тить ее слабую организацию в 
цеховых парторганизациях и 
низовых общественных органи-
зациях. Еще имеются случаи, 
когда трудящиеся, минуя ни-
зовые организации, обращают-
ся в вышестоящие органы. 

Нам необходимо постоянно 
помнить о том, что за каждым 
письмом стоит человек. 

Первый заместитель предсе-
дателя горисполкома И. И. Ла-
гуткин отметил, что исполком 
городского Совета народных 
депутатов постоянно держит 
на контроле постановление 
Центрального Комитета партии 
«О мерах по дальнейшему 
улучшению работы с письма-
ми и предложениями трудя-
щихся в свете решений XXVI 
съезда КПСС». 

В сентябре текущего года 
•опрос о работе с письмами и 

предложениями трудящихся я 
организацией приема рассмат-
ривался на сессии городского 
Совета. 

Сессия потребовала от каж-
дого руководителя считать сво-
им долгом перед партией и на-
родом чуткое и внимательное 
рассмотрение писем и предло-
жений трудящихся, своевре-
менно принимать меры по уст-
ранению недостатков и реали-
зации предложений, обеспе-
чить безусловное осуществле-
ние партийных указаний но 
работе с письмами и предло-
жениями трудящихся совет-
скими и хозяйственными орга-
нами. 

Вопрос «О работе с письма-
ми, жалобами, заявлениями 
трудящихся и организация лич-
ного приема граждан» обсуж-
дался на сессиях местных Со-
ветов народных депутатов, 

В принятых решениях наме-
чены конкретные меры по уст-
ранению недостатков. 

В декабре прошлого года об-
щим отделом исполкома сов-
местно с общим отделом гор-
кома партии и отделом по тру-
ду проверена работа с пись-
мами, заявлениями, жалобами 
и организация личного приема 
граждан на предприятиях и 
организациях города Полярно-
го и этот вопрос рассмотрен 
на заседании исполкома. 

Работа с письмами трудя-
щихся в исполкоме не ограни-
чивается лишь ответами о при-
нятых мерах. Городской Совет 
систематически анализирует 
характер поступающих писем, 
жалоб и заявлений, вскрывает 
порождающие их причины, 
контролирует работу отделов, 
УКХ, исполкомов местных Со-
ветов, руководителей предпри-
ятий и организаций по органи-
зации личного приема граждан 
и рассмотрению писем и заяв-
лений. 

К проверке поступающих 
писем и заявлений постоянно 
привлекаются депутаты, пос-
тоянные комиссии. 

Большое значение придаем 
мы, медицинские работники, 
говорит заведующая терапев-
тическим отделением город-
ской поликлиники В. Н. Смоль-
екая, работе с письмами и за-
явлениями трудящихся. Из 
них мы черпаем сведения о 
том, что у нас хорошо, что 
плохо, где наши учреждения 
еще не дорабатывают, что не-
обходимо сделать для улучше-
ния медицинского обслужива-
ния населения. 

Партийная, профсоюзная ор-
ганизации, адмянистр а ц и я 
центральной районной больни-
цы работу с письмами и жало-
бами держит под неослабным 
контролем. Регулярно, два ра-
за в год, коммунист А. К. Цы-
ганенко отчитывается о работе 
с письмами. Все письма я за-
явления ежеквартально анали-
зируются, выявляются причи-
ны их возникновения, Резуль-
таты доводятся затем до авто-
ров писем и заявлений. 

Выступающая отмечает, что 
за последнее время заметно 
снизилось число жалоб. Вмес-
те с тем, мы еще получаем 
письма - жалобы на невнима-
тельное отношение медперсо-
нала к больным. Письма пос-
тупают не только к нам, но и 
в областные организации. 

Все письма и жалобы мы 
обсудили на партийном собра-
нии, наметили меры на устра-
нение причин, порождающих 
эти жалобы. 

С целью лучшего контроля 
за работой с письмами и жа-
лобами граждан мы практику-
ем отчеты руководителей мед-
учреждений на заседаниях 
медсовета. 

Анализ работы с письмами 
трудящихся показывает, что у 
нас еще не все хорошо с под-
бором и расстановкой кадров, 
их воспитанием. Не хватает 
узких специалистов. Трудности 
в обслуживании больных воз-
никают тогда, когда мы на-
правляем врачей на учебу, в 

призывную комиссию. И вса 
же, заключает тов. Смольская, 
мы сделаем все, чтобы улуч-
шить работу с письмами и жа-
лобами, выше поднять уровень 
медицинского обслуживания 
населения. 

Коммунисты колхоза имени 
XXI съезда КПСС, говорит 
секретарь партбюро колхоза 
Л. К. Карельский, на своем 
собрании обсудили постанов-
ление ЦК КПСС о работе с 
письмами, наметили конкрет-
ные задачи по улучшению 
этой работы. 

Партийное бюро колхоза 
держит под контролем сос-
тояние работы с письмами, жа-
лобами и заявлениями трудя-
щихся, а также организацию 
личного приема граждан со 
стороны администрации колхо-
за. У ч е т и контроль за 
прохождением писем возло-
жен на секретаря правления 
коммуниста М. В. Еремееву. 
Жалобы и заявления, посту/та-
ющие в' колхоз, регистрируют-
ся в журнале установленного 
образца и передаются предсе-
дателю колхоза для рассмот-
рения. После разбора заявле-
ния или жалобы в журнале 
делается отметка о дате рас-
смотрения и результате. Зая-
вителям высылается письмен-
ный ответ. 

Прием граждан по личным 
вопросам осуществля е т с я 
председателем колхоза по по-
недельникам, заместитель пред-
седателя ведет прием посети-
телей в период отсутствия 
председателя, а также самос-
тоятельно по пятницам. 

Мне, как депутату Терибер-
ского поселкового Совета на-
родных депутатов и председа-
телю постоянной комиссии по 
соцзаконности,' приходится про-
верять работу администраций 
предприятий, организаций и 
учреждений с письмами и за-
явлениями. Комиссия по соц-
законности (в ее состав входчт 
3 коммуниста) за период пос-
ле созыва Совета уделяла в 
своей работе большое внима-
ние состоянию работы с пись-
мами и заявлениями, организа-
ции личного приема граждан. 
За этот период нами была про-
верена работа администрации 
Териберского рыбкоопа, кол-
хоза имени XXI съезда КПСС, 
Териберского мед объедине-
ния, производственного участ-
ка КБО в Лодейном, Мур-
манского МБИ в Дальних Зе-
ленцах. В ходе проверок ус-
тановлено, что в основном ра-
бота с письмами и заявления-
ми со стороны администрации 
этих организаций ведется в 
соответствии с Указом Прези-
диума Верховного Совета СССР 
и другими директивными до-
кументами. Однако были вы-
явлены и некоторые недостат-
ки. Так на выездном заседании 
комиссия в Дальних Зелен-
цах были заслушаны в февра-
ле этого года руководители 
биологического института о ра-
боте с письмами и жалобами 
трудящихся и организация лич-
ного приема граждан. Выявив 
серьезные недостатки, особен-
но в организации личного при-
ема, комиссия внесла в испол-
ком поссовета предложение 
заслушать руководителей инс-
титута на заседании исполко-
ма. Такое заседание состоя-
лось, руководителям института 
было указано на недостатки, 
принято решение по улучше-
нию работы с письмами и за-
явлениями трудящихся, орга-
низации личного приема. 

Выступает бригадир телефо-
нистов городского узла связи, 
член бюро горкома партии 
Г. В. Ивахиенко. 

Коммунисты узла связи, го-
ворит она, твердо понимают, 
что в руках членов нашего 
большого коллектива находит-
ся связь —почтовая, телеграф-
ная, телефонная, с помощ:»ю 
которой люди нашего района 
решают жизненно важные воп-
росы, поэтому она должна ра-
ботать безотказно и скидок на 
трудные северные погодные 
условия быть не может. Мы 
стараемся, чтобы не было жа-

лоб на нашу работу. 
В 1981 году в узел связи уже 

поступили 147 заявлений и жа-
лоб трудящихся, в том числе 
по вине нашего предприятия 
возникло 9 жалоб. 

По всем жалобам изданы 
приказы. На прямых виновни-
ков наложены административ-
ные взыскания, к ним приня-
ты меры морального и мате-
риального воздействия. 

С обслуживанием населения 
Североморска и пригород-
ной зоны связью не все обсто-
ит благополучно. Мы не мо; 
жем полностью удовлетворить 
запросы населения. Допуска-
ются задержки телеграмм, 
как на передаче, так и на дос-
тавке. Постоянно не можем 
удовлетворить спрос населе-
ния на междугородние пере-
говоры. , 

Но, несмотря на большую 
проводимую воспитательную 
работу, количество поступаю-
щих жалоб и заявлений очень 
велико. При разрешении жа-
лоб и их анализе установлено, 
что основными причинами их 
возникновения являются гру-
бые нарушения правил экс-
плуатации, халатное, недобро-
совестное отношение отдель-
ных работников к своим пря-
мым обязанностям, отустствие 
чувства ответственности за по-
рученную работу. 

Несмотря на имеющиеся не-
достатки, партбюро, коммунис-* 
ты узла связи прилагают все 
силы на более полное удов-
летворение все более возрас-
тающих потребностей в услу-
гах всех видов связи, на повы-
шение культуры в обслужива-
нии трудящихся, обеспечению 
абсолютной сохранности поч-
товых оправлений и денежных, 
средств. 

Еще одну мысль хочу выска-
зать. Из доклада на пленуме 
мы слышали, что горком пар-
тии, исполкомы городских и 
поселковых Советов, хозяйст-
венные руководители несколь-
ко усилили работу, конкрети-
зировали ее. Этот вопрос об-
суждался на заседании бюро 
горкома партии в 1979 году, 
выносился на сессию городско-
го Совета, в 1981 году опять 
обсужден на сессии горсовета, 
и сегодня мы с вами, обсуждая 
его еще раз на пленуме, долж-
ны констатировать и отмечать 
так много недостатков * 
этой работе. Особенно плохо 
то, что увеличилось количест-
во писем в вышестоящие инс-
танции. Это значит, что не вы-
полняются указания Централь-
ного Комитета о том, что не-
обходимо внимательнейшим 
образом разбираться на места 
и давать исчерпывающие от-
веты. 

Председатель ревизионной 
комиссии городской партийной 
организации Н. А. Подсвярова 
в. своем выступления остано-
вилась на работе ревизионной 
комиссии по проверке пра-
вильности уплаты членских 
взносов и состояния делопро-
изводства в первичных пар-
тийных организациях. Ревизи-
онная комиссия самое прис-
тальное внимание уделяет ра-
боте с письмами трудящих:а, 
выполнению постановления ЦК 
КПСС я третьего пленума об-
кома партии по этому вопросу. 

Выступающая отмечает, что 
ежегодно работа с письмами, 
заявлениями и жалобами тру-
дящихся совершенствуется, но 
вместе с тем имеются в ней и 
значительные упущения. Реви-
зионная комиссия проверила 
состояние работы с письмами 
и организацию личного приема 
граждан во всех партийных 
организациях города и приго-
родной зоны и выявила, что в 
ряде партийных: организаций 
не предъявляется должной 
требовательности к хозяйс г-
венным руководителям за сос-
тояние работы с письмами и 
устными обращениями трудя-
щихся. В партийных организа-
циях Териберских судоремонт-
ных мастерских, Северомор-
ского и Териберского рыбкоо-
пов на партийных собраниях и 
заседаниях бюро редко заслу-
шиваются отчеты и сообщения 
руководителей о состоянии 
работы с письмами и заявле-
ниями трудящихся. Не дается 
принципиальной оценки не-
правильным действиям долж-

ностных лиц, проявляющие 
формальный подход к рассмот-
рению заявлений граждан. 

Товарищ Подсвирова приво-
дит примеры волокиты при 
разборе жалоб трудящихся, на-
рушения сроков их рассмот-
рения, как это было в Поляр-
нинском горисполкоме. Высту-
пающая отметила, что в ряда 
школ города и пригородной зо-
ны (NeNs 2, 7, 8) не установле-
ны часы приема граждан пэ 
личным вопросам руково\я-
щими работниками. 

Известно, что ;: . ' си и за-
явления граждан, с) эр т про-
курор города Г. Г.'. К* с розов-
е й * , служат для п : ; - ратуры 
не только источник ::.} м-jфор-
мации о нарушеп:пх згконов. 
Прокуратура ведет больш к» 
работу по их проверке и озз-
решению, ежедневно ведет 
устный прием посетителей, а 
также проводит проверки ис-
полнения государственными 
органами, предприятиями, ор-
ганизациями и учреждениями 
законов о порядке разрешения 
жалоб и заявлений граждан. 

В этом году несколько мень-
ше поступило в прокуратуру 
заявлений и жалоб, меньше 
граждан обратились на устном 
приеме. Казалось бы, это дол-
жно свидетельствовать о неко-
тором улучшении законности 
в нашем городе. Но это не 
совсем так, jeCAH учесть, что с 
2 до 6 увеличилось число 
удовлетворенных жалоб, зна-
чительно больше признаны 
обоснованными и удовлетворе-
но устных жалоб и заявлений, 
с 7 до 10 увеличилось число 
рассмотренных дел о наруше-
ниях жилищного законодатель-
ства и с 12 до 19 — о наруше-
ниях трудового законодате\ь-
ства при увольнении рабочих 
и служащих. 

Особенно хотелось бы оста-
новиться на некоторых фактик 
нарушений трудового законо-
дательства, так как таких жа-
лоб очень много. Из числа 
разрешенных и рассмотренных 
на устном приеме прокурату-
рой жалоб — половина о на-
рушениях трудового законода-
тельства. Достаточно среди 
этих заявлений и необоснован-
ных, но нужно прямо сказать, 
что большинство из ник вы-
званы бездушным отношением 
должностных лиц по месту 
работы, неумением, а нередко 
и нежеланием дать соответст-
вующее разъяснение работник/. 

Еще один момент, на наш 
взгляд заслуживающий внима-
ния. Известно, что задачи по 
устранению причин, порожда-
ющих жалобы, и собственво 
разрешение жалоб неразрыв-
ны. Отсюда у отдельных ра-
ботников появилось не всегда 
верное мнение, что раз на дея-
тельность той или иной органи-
зации (или должностного лица) 
поступило много жалоб, значит 
там много беспорядка. Тем не 
менее, возможно по этой при-
чине появилась категория ру-
ководителей и должностных 
лиц, которые боятся жалоб к 
стараются избежать иж любой 
ценой, в том числе ценой на-
рушения закона и необосно-
ванного представления льгот я 
преимуществ в угоду жалоб-
щику. t £ 

В текущем году прокурату-
рой произведены пять прове-
рок исполнения законов о раз-
решении писем, жалоб и заяв-
лений граждан: в горисполко-
ме, центральной районной 
больнице, Североморском ком-
бинате коммунальных пред-
приятий, комбинате бытового 
обслуживания и ряде других. 
Везде, исключая райбольницу, 
выявлены серьезные наруше-
ния закона: не все жалобы к 
заявления регистрируются я 
даются ответы, допускаются 
волокита, утеря жалоб и т. п. 
Например, жалоба гр. Мусина 
о низком качестве выполнения 
заказа направлена редакцией 
газеты «Североморская прав-
да» в комбинат бытового об-
служивания для рассмотрения 
06.02.81 г. Дважды после этого 
редакцией направлялись напо-
минания о необходимости рас-
смотрения жалобы и сообще-
ния о результатах. Но ни «а-
лоба, ни напоминания заре-
гистрированы не были, при ее 
разрешении допущена яеп|И1С-
тительная волокита. 



«Лыжия зовет-82» 
Положение о Всесоюзном конкурсе 

Конкурс «Лыжня зовет-82» проводится под девизом «С лыж-
ных трасс конкурса — на старты комплекса ГТО». Мгссовье 
лыжные прогулки, походы проводятся по субботним и воскрес-
ным дням с целью привлечения трудящихся к регулярным 
занятиям лыжным спортом, подготовки и сдачи нормативов 
комплекса ГТО, к участию в массовых соревнованиях по про-
грамме XI традиционного городского Праздника Севера. 

ВРЕМЯ И МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ 
Конкурс проводится с 1 декабря 1981 Т. по 1 апреля 1982 г. 

Трассе конкурса «Лыжня зовет-82» проходит в районе «Долины 
солнца» и загородного парка. Прокладка и маркировка трасс 
возлагается на ДЮСШ-1. 

МЕСТА УСТАНОВКИ КОНТРОЛЬНЫХ ПУНКТОВ 
КП-1 вход со стороны улицы Кирова в «Долину сопкца». 
КП-2 — у памятника Ленину в загородном парке. 
Время работы КП в субботние и воскресные дни с 11 до 14 

часов (при температуре не ниже 23 градусов). Содержанке 
контрольных пунктов возлагается на объединенный комитет 
профсоюза строителей. 

РУКОВОДСТВО ПРОВЕДЕНИЕМ КОНКУРСА 
Общее руководство проведением конкурса возлагается на 

оргкомитет. Непосредственная организация выходов, прогулок, 
соревнований возлагается на советы коллективов физкультуры, 
комитеты ВЛКСМ, руководителей предприятий и организаций. 
Обслуживание контрольных пунктов возлагается на советы физ-
культуры предприятий, организаций и школ согласно графику, 
утвержденному исполкомом. 

УСЛОВИЯ КОНКУРСА И НАГРАЖДЕНИЕ 
Для участников устанавливаются нормативы: детям и под 

росткам до 18 лет — 30 км, взрослым — 150 км. • 
Участникам, выполнившим норматив, вручается памятный зна-

чок конкурса «Лыжня зовет-82». Участникам соревнований, про-
водимых по планам своих коллективов физкультуры, вручаются 
талоны конкурса по представлению протоколов соревнований. 

Участники конкурса получают право на выступление в сорев-
нования^ праздника «Здравствуй, весна!», профсоюзно-комсо-
мольском лыжном кроссе, в Мурманском марафоне. 

Коллективы физкультуры предприятий и школ Североморска 
и пригородной зоны, добившиеся большего во'влечения в кок-
курс от общего числа участников, награждаются переходящими 
призами городского Совете ДСО «Труд» к гороно. 

Участники конкурса, преодолевшие наибольшее количество 
лыжных километров (при наличии контрольных талонов) допус-
каются к соревнованиям «Здравствуй, весна!» и награждаются 
специальными призами городского комитета физкультуры, го-
родского Совете ДСО «Труд» и гороно. 

• Участники конкурса в обычные дни недели могут получить 
талоны за выходы на лйжню в горспорткомитете (ул. Ломоно-
соаа, 4, кабинет № 29). ОРГКОМИТЕТ. 

Когда заходишь к магазин 
№ 51 города Североморска, 
всегда чувствуешь приветли-
вость и доброжелательность 
работников прилавка. 

Восемь лет назад пришла 
JQL-

Н. А. Максимова в коллектив 
магазина № 31, стала касси-
ром-контролером. Сейчас она 
в числе лучших работников 
этого магазина. 

Фото Ю. Клековкииа. 

Решением облисполкома с первого августа по первое октября 
в Мурманской области проводился общественным смотр проти-
вопожарного состояния объектов и работы добровольных про-
тивопожарных формирований. Задачами были: укрепление про-
тивопожарного состояния предприятии, детских, лечебных, учеб-
ных и культурно-просветительных учреждений, складов, баз, 
магазинов, совхозов,, колхозов и других объектов __ народного хо-
зяйства области, проверки боеспособности противопожарных 
формирований — ДПД; пожарно-техническнх комиссии первич-
ных организаций Всесоюзного, добровольного пожарного обще-
ства... 

ПО СИГНАЛУ 
« ТРЕВОГА!» 
Дважды проводился сбор по-

жарных по сигналу: «Трево-
га!» Лодейиинские пожарные-
профессионалы прибыли через 
четыре минуты в составе семи 
человек, на двух специальных 
автоцистернах. Все вооруже-
ние для борьбы с огнем ис-
правно, готово к немедлетеым 
действиям. Каждый член бое-
вых расчетов четко знает свои 
обязанности. В этом немалая 
заслута начальника ППЧ по-
селка Лодейкое А. Матвеева. 

Черечз девять минут прибыли 
к месту учений добровольцы 
Териберских судоремонтных 
мастерских. Вместе с профес-
сионалами они успешно реша-
ли поставленную задачу по ту-
шению горючей жидкости, но 
взаимодействию формирова-
ний на пожаре. 

Добровольной пожарной дру-
жиной СРМ руководит энтузи-
аст своего дела А. Мыкало. 
Вместе с ним на учебный по-
жар прибыли 15 человек, воо-
руженные пятью мотопомпа-
ми. Две из них, как выясни-
лось потом, были неисправны. 
Дорого могли обойтись эти не-
дочеты при настоящей трево-
ге! К чести судоремонтников— 
сразу же, оперативно, мото-
помпы были неправлены. А 
личный состав ДПД действо-
вал уверенно, инициативно, тго 
весьма ценно на пожаре. 

Дружинники рыбозавода 
долго раскачивались и к мес-
ту сбора добирались 21 мину-
ту. Надо бы начальнику ДПД 

участвовать в учениях?! Свои 
обязанности они знали хоро-
шо, но... «один в поле не во-
ин». 

Конечно, дирекция Терибер-
ского рыбозавода заботится о 
техническом оснащении доб-
ровольцев. Недавно приобрели 
прицепную мотопомпу. И яее 
ж е следовало бы оперативнее 
решать вопросы боеготовности 
противопожарного фор>«иронаг 
ния, ведь при возгорании им 
предстоит первыми вступить 
в борьбу с огнем. 

Особую * тревогу вызывает 
положение дел с противопо-
жарной защитой строений, 
ферм, других помещений кол-
хоза имени XXI съезда КПСС, 
где делами пожарных-добро-
вольцев заведует заместитель 
председателя И. Михайлов. 
К месту учебного возгорания 
прибыли всего четыре челове-
ка. да еще с единственной не-
исправной помпой. Куда уж 
тут до быстрой ликвидаиши 
загорания! Дело противопо-
жарной защиты строений зд<:сь 
пущено на самотек, и руково-
дители колхоза забыли все 
горькие уроки прошлых лет, 
когда в огне гибли жилые до-
ма и прочие строения. Халат-
ность никому не приносила 
добра. Не пора ли руководи-
телей колхоза заслушать на 
очередной сессии Териберско-
го поселкового Совета народ-
ных депутатов? Не хватит ли 
платить за огрехи из государ-
ственного кармана? Пора по-

дойти к организации добро-
вольной пожарной дружины с 
партийной, принцип«а льной 
позиции. 

Неважно обстоят дела с про-
тивопожарной защитой объек-
тов Лодейнинского строитель-
ного участка. Правде, есть 
объективные причины непола-
док. Начальник участка В. Да-
рия заступил на этот пост сои-
сем недавно, но получаете.*! 
так, что без него никто ничего 
не делал. Опасное пренебре-
жение! 

Странно повели себя руко-
водители Териберского рыб-
коопа. Никто из пожарных-до-
бровольцев этого коллс-ктира 
на учения не прибыл. Может 
быть и нет совсем там ника-
кой дружины? И кооператоры 
надеются на «дядю-пожарно-
го»? 

В целом смотр дал удовлет-
ворительные результаты. Вы-
явлено, что значительно улут» 
шилось противопожарное сос-
тояние Териберских судоре-
монтных мастерских, рыбоза-
вода, жилого фонда поселка 
Лодейное. Произведен ремонт, 
электросетей, заменено печное 
отопление на электрическое^ 
во многих коллективах тща-
тельно инструктировали раба-
чих и служащих по правилом 
пожарной безопасности... 

Но почивать на лаврах ра-
но. Партийным, профсоюзным 
и комсомольским активистам 
всех предприятий и учрежден 
ний поселков Лодейное и Те-
риберка следует максимум 
усилий направить на развитие 
и совершенствование деятель-
ности противопожарных фор-» 
мирований. Работникам про^ 
фессиональных пожарных час-
тей побережья надо взять под' 
контроль организацию на уча-
стках, мастерских, фермах; 
уголков и кабинетов по техии^ 
ке безопасности и пожарной 
безопасности. Следует распрс-' 
делить усилия работников-по-{ 
жарных так, чтобы каждый MV-

них обучил двух-трех и более 
пожарных-добровольце в, что-
бы знания пожарной безопас-
ности пропагандировались во 
всех предприятиях и учреж^ 
дениях, особенно там, где с л х 
бо поставлена такая работа. 

Необходимо изгот о в и т ь 
стенд, на котором помещать 
фотографии недостатков в зе-
ле противопожарной охраны 
объектов. Надо остро и свое-
временно поднимать тревогу,] 
Пожар легче предупредить, 
чем потушить! 

В. ИВАНИВ. * 
начальник Государственного ^ 

пожарного, надзора Т 
Североморского ГОВД. Т 

Редактор ^ 
В. С. МАЛЬЦЕВ. * 
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«Удобно, да не очень» 
Под таким заголовком 24 ок-

тября атого года Ц «Северо-
морской правде» было опубли-
ковало гшбьмо нашей чита-
тельницы М. Машкариной. А»> 
тор fmca.\a о том, что работни-
ков ряда детских дошкольных 
учреждений не удовлетворяет 
зрафик завоза колбасных из-
делий в мелкооптовый магазин. 

На запрос газеты в редак-
цию прислал ответ директор 
Североморского колбасного за-
вода А. Н. Дыбкнн. «Ставлю 
вас в известность, сообщает 
он, что с просьбой изменить 
время доставки колбасных из-
делий в магазин № 4 непосред-
ственно к дирекции завода ни-
кто Не обращался. В настоя-
щее время вопрос, поднятый 
автором, решен положительно. 
Доставка - продуктов в мелко-
оптовое предприятие торговли 
осуществляется Е утренние 
часы». 

ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ! 

|
Для тех, кто пользуется газом! 

Квартиросъемщику каждой газифицированной квартиры газо-

|
вым хозяйством города выдается паспорт на газовое оборудо-
вание установленной формы. При проведении профилактиче-
с к о й ремонта и повторного инструктажа по безопасному 

(пользованию газовыми приборами, которые проводят работни-
ки газовой службы, в паспорте делаются соответствующие 
записи. 

I Данный паспорт является разрешением на пользование газо-
выми приборами после прохождения инструктажа в техническом 
кабинете при конторе «Североморскгоргаз». 

I Контора «Североморскгоргаз» обращается с просьбой хра-
нить паспорта на газовое оборудование в местах, известным 
всем взрослым членам семьи или на кухне на видном месте! 
Предъявлять паспорт на газовое оборудование по требованию 

I работников горгаэа или домоуправлений! 

В случае отсутствия паспорта, а также по вопросам ремонта 
газового оборудования обращаться е газовую службу города. 

I
Возможны повреждения газопроводов! 

В зимнее время при промерзании грунта усиливается опас-
ность повреждения подземных газопроводов с возможными 

I утечками газа и проникновением его в подвалы, цокольные 
этажи жилых домов, подъезды и колодцы инженерных комму-
никаций. 

I БУДЬТЕ ОСОБЕННО ОСТОРОЖНЫ при посещении подвалов! 

Почувствовав запах газа, не включайте и не выключайте 
Электрический свеГ, не входите в подвалы с открытым огнем, 
не курите! 

НЕМЕДЛЕННО ВЫЗЫВАЙТЕ АВАРИЙНУЮ БРИГАДУ ПО ТЕЛЕ-
ФОНУ •— 04! До приезда аварийной бригады обеспечьте охра-
ну загазованного помещения от внесения огня и интенсивное 

р проветривание! Контора «Североморскгоргаз». 

КУДА ПОЙТИ УЧИТЬСЯ 
Среднее городское профессионально-техническое училище 

№ 18 объявляет дополнительный набор учащихся по профес-
сиям: повар 5-го разряда, срок обучения 2 года; машинист экс-
каватора 4-го разряда, срок обучения 1 год. 

Принимаются мужчины и женщины до 30 лет, имеющие сред-
нее образование. 

Обучающиеся на профессию повара получают стипендию 30 
руб., будущие машинисты экскаваторов — 70 руб. 

Иногородним предоставляется благоустроенное общежитие. 
Для поступления необходимы следующие документы: заявле-

ние; документ об образовании; 4 фото 3X4. 
Адрес училища: Мурманская обл., п. Полярные Зори, ул. Кур-

чатова, СГПТУ-18, телефон 6-44-93. 

Приглашаются на работу 
Техники (мужчины), имею-

щие опыт работы с радиоап-
паратурой, должностной оклад 
110—125 рублей в месяц. 

Лаборанты (мужчины), долж-
ностной оклад 90—100 руб-
лей в месяц. 

Ежеквартально выплачива-
ется премия. 

Подсобный рабочий, тариф-
ная ставка 48,7 коп. в час. 

Ежемесячно выплачивается 
премия в размере 20 процен-
тов тарифной ставки. 

Справки по тел. 7-81-87. 

КИНОТЕАТР «РОССИЯ» 
3 д е к а б р я — «Личной безо-

пасности не гарантирую». На-
ч а л о в 10, 12, 14, 16, 18.15, 20. 
22. 

КИНОТЕАТР «СЕВЕР» 
(г. Полярный) 

3 д е к а б р я — «Сашка». Нача-
ло в 10, 12, 14, 1<>, 17.50, 19.40, 
21.40. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«СТРОИТЕЛЬ» 

3 д е к а б р я — «Пираты XX 
вена». Н а ч а л о в 17, 19, 21.15. 
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I ) ПОСЁЛКАХ Лодейное и ' товарищу Д. Баранову чаше 
" Териберка ход общеет- проводить сборы пожарных-

венного смотра контролировал добровольцев, тренировать »*х 
инспектор Госпож надзора Се- на учебных пожарах. И х о р о 
вероморского городского отде- шенько следить за исправнос-
ла внутренних дел, старший тью пожарного инвентаря. Тог-, 
лейтенант В. Буфетов, на чаль- да и результаты смотра 
ник пожарной части А. Мэт- были бы гораздо лучше. И ру-
веев, руководитель пожарных- ководству рыбозавода надо 
добровольцев Териберского оказать помощь добровольцам, 
комбината коммунал ь н ы х провести разъяснительную ра-
предприятий и благоустройст- боту в коллективе. Неужели 
ва В. Григорьев. только два человека смогли 


